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CONFERENCIA  DE  PRENSA  DEL  PRESIDENTE  DEL 
GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, EN EL CONGRESO DE LOS 
DIPUTADOS

Madrid, 23-07-96

Presidente.-  Muy  buenas  tardes  a  todos.  Consideraciones  breves  sobre  distintos 
aspectos.

En primer lugar, quiero mostrar mi satisfacción por haber podido hoy, por fin, proceder 
a  la  elección  de  los  vocales  del  Consejo  General  del  Poder  Judicial,  así  como  del 
Consejo de Radio-  Televisión  Española,  que espero que,  como está  previsto,  tomen 
posesión  cuanto  antes;  y,  en  el  caso  del  Consejo  del  Poder  Judicial,  elijan  a  su 
Presidente  y pueda recuperar,  ese órgano constitucional  tal  importante,  el  desarrollo 
normal de sus funciones, así como digo, también, el Consejo de Radio- Televisión.

En segundo lugar, quiero manifestar desde aquí, en nombre del Gobierno, nuestra más 
profunda sensación de afecto a la familia de la persona que ha sido víctima de un nuevo 
atentado  terrorista  esta  mañana,  en  San  Sebastián  y,  por  lo  tanto,  desearle  a  él, 
personalmente, de todo el mayor de los ánimos y,  por supuesto, a su familia, el que 
sienta el afecto, el respaldo y el apoyo, no solamente del Gobierno, sino yo creo que de 
todos los españoles que estamos unidos en esa tarea tan dura de vencer al terrorismo.

Manifestar,  por  otra  parte,  mi  satisfacción  y  mi  alegría  porque  hoy es  un  día  muy 
importante  en  la  lucha  contraterrorista.  La  detención  de  uno  de  los  dirigentes  más 
importantes  de  ETA yo  creo  que  es  un motivo  de satisfacción  y,  por  tanto,  quiero 
manifestar expresamente esa satisfacción. Se ha hecho un buen trabajo, se está haciendo 
un buen trabajo. Hay que ser enormemente cauteloso y discreto; pero, desde luego, el 
haber podido proceder a la detención, insisto, de uno de los más importantes dirigentes 
de la banda terrorista ETA demuestra un elemento yo creo que de enorme satisfacción 
en  la  lucha  contraterrorista,  y  espero  y  estoy  seguro  que  así  será  celebrado  por  la 
sociedad española.

Esto es lo que les quería decir en torno a las circunstancias que han ocurrido en el día de 
hoy.

P.- Esta tarde hay una circunstancia importante:  una reunión del Consejo de Política 
Fiscal. ¿Qué espera usted? ¿Un desbloqueo rápido de las dificultades que parece (...)?



Me gustaría pedirle una opinión sobre el hecho de que el señor González, creo que ayer, 
en la reunión de la Ejecutiva de su partido, hablaba de disparate en relación con este 
modelo de financiación que se ha negociado.

Presidente.-  A mí  me parece que es muy importante  que se busque rápidamente  un 
acuerdo  en  torno  al  modelo  de  financiación  autonómica,  y  tengo  la  esperanza, 
naturalmente,  de  que  se  consiga  ese  acuerdo;  que  sea  un  acuerdo  que  sirva  para 
aumentar el margen de autonomía de las Comunidades Autónomas y que sirva, a su vez, 
para mantener  y para fortalecer  los principios  de solidaridad entre  las Comunidades 
Autónomas. Las dos cosas son perfectamente compatibles y, desde luego, creo que se 
ha establecido un camino sólido, que espero que sea ampliamente compartido por las 
Comunidades Autónomas. Por tanto, deseo que ese acuerdo se produzca.
Yo, desde luego, no estableceré ningún juicio, ni sobre sistemas anteriores ni sobre otro 
tipo de palabras; digamos que disparates encubiertos hay algunos, pero se irán viendo 
en los próximos días algunos.

P.- Sobre los papeles del CESID se ha facilitado una serie de opiniones. ¿El Gobierno 
ya tiene algo pensado al respecto, si debe o no entregarlos? Ha sido hablado, ¿no? por el 
Consejo de Estado. ¿Cuál es la postura...?

Presidente.-  Ya  he  dicho  que  el  Gobierno  tomará  su  última  decisión  con  total 
tranquilidad,  con  total  normalidad.  No  es  un  asunto  que  nos  deba  a  los  españoles 
preocupar, ni agobiar, ni muchísimo menos; tenemos otros asuntos importantes,  más 
importantes, como es la buena evolución de la situación económica en nuestro país y, 
por tanto, las medidas que ahora el Gobierno tiene que adoptar en los Presupuestos; o lo 
que es la lucha contraterrorista, en la que, repito, el día de hoy es un buen día en cuanto 
a la capacidad de golpear a la banda terrorista, pues se ha demostrado... Es un motivo, 
como digo, de satisfacción y de alegría.

Lo demás lo resolveremos, naturalmente, dentro de unas fechas con total tranquilidad y 
conciliando esos dos principios, que son dos principios básicos, de cooperación con la 
Justicia y de salvaguarda de la seguridad nacional. Con total normalidad.

P.- Presidente, Felipe González ha dicho que sus Gobiernos nunca narcotizaron --si me 
permite la expresión-- a inmigrantes ilegales para devolverlos a su país. ¿Qué tiene que 
decir al respecto?

Presidente.- Lo que tengo que decir es que el Ministro de Interior ha pedido comparecer 
para informar parlamentariamente sobre este asunto y, al mismo tiempo, para informar 
también sobre las operaciones antiterroristas que se han desarrollado en el día de hoy en 
la lucha contraterrorista. Por lo tanto, hay una petición de comparecencia ya formulada 
por parte del Ministro del Interior.  Estoy seguro de que dará toda la información al 
respecto.  Hay  una  investigación  abierta  por  la  Policía  y  hay  una  manifiesta 
irresponsabilidad por parte de algunas personas, que debían medir más bien las palabras 
que dicen; manifiesta irresponsabilidad por parte de algunas personas en este asunto.

P.- Presidente, el ex-Presidente del Gobierno manifestó el otro día su preocupación ante 
el señor Pujol por una posible caída de ingresos a medio plazo con la política económica 
que  está  realizando  su  Gobierno;  algo,  por  otro  lado,  que  fue  calificado  casi  de 
irreparable en el futuro. ¿Puede usted contestar a esta crítica?



Presidente.-  No, no puedo contestar  a lo que no sé, ni  tampoco vamos a poner más 
comentarios a profetas de la catástrofe.  No, no; no puedo comentar lo que no sé, ni 
tampoco creo que España tenga nada más que un futuro, desde luego, de optimismo. Y 
yo supongo que puede haber quien trabaje en sentido contrario pero, desde luego, el 
Gobierno y la mayoría de los españoles van a trabajar en el sentido positivo de sacar las 
cosas adelante.


